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令和４年第２回室蘭市教育委員会定例会

１ 日 時 令和４年２月９日（水）

開会 午後４時００分

閉会 午後４時５０分

２ 場 所 室蘭市役所 ２階大会議室

３ 本日の議事日程

４ 出席委員 國枝教育長 奈良委員 前田委員 定廣委員

５ 説明員 伊藤教育部長 西舘教育部次長 髙田教育指導参事

坂口総務課長 椎名指導主事 河内指導主事 山口学校教育課長

佐々木生涯学習課主幹 佐藤生涯学習課主幹

伏見図書館長 本野学校給食センター所長

日程

第１

第２

第３

第４

第５

第６

第７

第８

第９

第１０

第１１

第１２

第１３

第１４

第１５

第１６

番 号 件　　　　　　名

会 議 録 署 名 委 員 の 指 名

会 議 録 承 認 に つ い て

報告第１号 室 蘭 市 教 育 委 員 会 ３ 月 行 事 予 定 の 件

報告第２号 教 育 機 関 等 に 対 す る 寄 附 採 納 の 件

報告第３号 室 蘭 市 教 育 委 員 会 臨 時 代 理 の 件 （ 室 蘭 社 会 教 育 委 員 の 委 嘱 の 件 ）

議案第１号 令 和 ４ 年 度 教 育 行 政 方 針 （ 案 ） の 件

議案第２号 室 蘭 市 教 育 委 員 会 事 務 委 任 規 則 中 一 部 改 正 の 件

議案第３号 地方 自治 法 第１８０ 条 の２の規 定 に基 づく 委任事 務に 関する 協議の 件

議案第４号 室 蘭 市 学 校 運 営 協 議 会 規 則 中 一 部 改 正 の 件

議案第５号
室 蘭 市 立 学 校 の 児 童 生 徒 の 災 害 共 済 給 付 に 係 る

共 済 掛 金 の 徴 収 に 関 す る 規 則 中 一 部 改 正 の 件

議案第６号 室蘭市・登別市に係る就学児童生徒の取扱いに関する協議書の更新の件

議案第７号
室 蘭 市い じ め防 止 対策 審 議会 及 び 室 蘭 市 い じ め 調 査 委 員 会 条 例 制 定

の 件 に 係 る 市 長 へ の 申 入 れ の 件

議案第８号 室蘭市青少年問題協議会条例中一部改正の件に係る市長への申入れの件

議案第９号 指定管理者の指定に伴う教育委員会関係規則の整理に関する規則制定の件

議案第１０号 室 蘭 市 体 育 館 条 例 施 行 規 則 廃 止 の 件

議案第１１号 令 和 ４ 年 度 室 蘭 市 学 校 給 食 費 等 の 件
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國枝教育長 ただ今から、令和４年第２回室蘭市教育委員会定例会

を開会いたします。

日程第１「会議録署名委員の指名」を行います。本日

の会議録署名委員に前田委員を指名いたします。

次は、日程第２「会議録承認について」であります。

令和４年第１回定例会の会議録は、先日、委員の皆様に

案として配布いたしております。配布案のとおり、承認

することにご異議ありませんか。

（ 異議なし ）

國枝教育長 ご異議がありませんので、承認といたします。

次は、日程第３「報告第１号 室蘭市教育委員会３月行

事予定の件」を議題といたします。事務局の説明をお願

いします。

坂口総務課長 「報告第１号 室蘭市教育委員会３月行事予定の件」

のうち、主なものにつきまして、ご説明申し上げます。

次のページの報告第１号別紙をご覧願います。

はじめに、学校教育課でございます。１１日に

中学校卒業式が、１８日～２２日に小学校卒業式が、２

５日に小中学校修了式が行われます。次に、生涯学習課

でございます。環境科学館では、６日に室蘭こども環境

フェスタが開催されるほか、ファミリーサイエンス、ス

ポットサイエンス、ロボットサッカークラブなどが随時

開催されます。次に民族資料館は、引き続き３月１９日

まで資料整理休館となります。次に市民美術館では、月

を通して、「北田弘美展」が開催されます。次に、図書館

でございます。おはなし会、ブックスタートなどが適宜

開催されます。

次の港の文学館では、月を通して、企画展「世界の児童

文学展」が開催されます。説明は以上でございます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。それでは、報告第１号は終了といたします。

次は、日程第４「報告第２号 教育機関等に対する寄

附採納の件」を議題といたします。事務局の説明をお願
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いします。

坂口総務課長 「報告第２号 教育機関等に対する寄附採納の件」に

ついてご説明いたします。次のページの報告第２号別紙

をご覧願います。寄附採納は２件でございまして、１件

目は、一般財団法人むろしん緑の基金様より、樹木１４

本、金額にいたしまして、４０７,０００円相当の寄附

をいただいたもので、ＤＥＮＺＡＩ環境科学館・室蘭市

図書館敷地への植樹による環境整備に活用させていただ

きます。２件目は、樹産業株式会社環境事業部様より、

地域貢献を目的として、図書館休憩スペースのＮＲＣコ

ーティング、これは抗ウイルス、抗菌コーティングのこ

とでございますが、金額にいたしまして、５０万円相当

を施工していただいたものでございます。説明は以上で

ございます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。それでは、報告第２号は終了といたします。

次は、日程第５「報告第３号 室蘭市教育委員会臨時

代理の件（室蘭社会教育委員の委嘱の件）を議題といた

します。事務局の説明をお願いします。

佐々木生涯学習課主幹 「報告第３号 室蘭市教育委員会臨時代理の件（室蘭

市社会教育委員の委嘱の件）」について、ご説明申し上

げます。

本件は、本年１月３１日付けで辞任届けの提出があっ

た社会教育委員の後任となる、新たな委員の委嘱につき

まして、教育委員会臨時会を招集する暇がないことから、

令和４年２月１日、室蘭市教育委員会教育長に対する事

務委任等規則第３条第１項の規定に基づき、教育長が臨

時に代理したもので、同条第２項の規定に基づき、報告

するものでございます。

臨時代理の内容でございますが、次ページの報告第３

号別紙をご覧ください。

このたび、一般財団法人登別室蘭青年会議所の理事長

の改選により、新たに髙橋達朗氏が理事長に就任された

ことから、前理事長で、社会教育委員である石井裕子委

員から辞任届の提出があり、その後任として、髙橋 達
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朗理事長を社会教育委員に委嘱するものでございます。

任期は、令和４年２月１日から令和４年５月３１日ま

でとなっております。説明は以上でございます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。それでは、報告第３号は終了といたします。

次は、日程第６「議案第１号 令和４年度教育行政方

針（案）の件」を議題といたします。事務局の説明をお

願いします。

伊藤教育部長 それでは、「議案第１号 令和４年度 教育行政方針（案）

の件」について、ご説明いたします。

次のページの教育行政方針説明（案）をご覧願います。

前回の勉強会にてお示しいたしました「令和４年度 教

育行政方針（案）」につきましては、委員の皆様からご

意見をいただき、修正いたしました。また、市長が説明

する市政方針との内容や語句の整合性を図るため、何点

か修正をしております。

修正内容につきましては、議案第１号参考の新旧対照

表をご覧願います。

主な修正内容としては、１ページ目の「○はじめに」

において、人口減少社会と多様化の時代の関係が理解し

づらく、学校づくりが多様化するならば、後ろにもって

くるのが望ましいとのご意見をいただきましたので、こ

れからの学校づくりの検討に係る文言の修正と、今後の

部活動の在り方について調査研究を進めるという文言を

追加しております。

次に、同じく１ページ目の「Ⅰの１．地域産業・歴史

を理解する取組の推進」において、室蘭工業大学等の知

的教育資源に係る文言を追加しました。

次に、３ページ目の「Ⅲの１．子どもたちの安全を守

る取り組みの推進」において、学習環境に関する整備に

ついて、国の補助採択前であることなど、予算措置の観

点から文言を削除しました。

次に、４ページ目の「Ⅳの１．生涯学習・社会教育の

推進」では、社会教育関係団体等への支援に係る文言を

追加しました。

最後に、同じく４ページ目の「Ⅳの２．文化芸術・ス
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ポーツ活動の推進」では、縄文文化に関して、近隣地域

を一体とした文化資源に触れる機会を通じた理解促進に

係る文言を追加しました。

そのほかにつきましては、重複表現や言い回しなどの

修正となっております。

なお、本日、議決をいただきましたら、今月２８日に

開会されます第１回室蘭市議会定例会にて、本方針を説

明する予定となってございます。

説明は以上でございます。ご審議のほど、よろしくお

願い申し上げます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

大きく変わったところは伊藤教育部長の説明にありま

したとおりです。この他、言葉の追加や言い回しを変え

るなどして修正しています。

ほかに、ありませんか。それでは、議案第 1号は原案

のとおり可決することにご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第７「議案第２号 室蘭市教育委員会事務

委任規則中一部改正の件」を議題といたします。事務局

の説明をお願いします。

坂口総務課長 「議案第２号 室蘭市教育委員会事務委任規則中一部

改正の件」について、ご説明いたします。

議案第２号別紙をご覧ください。

本件は、先月の令和４年第１回教育委員会定例会にお

いて、電柱等に係る学校等の教育施設敷地の使用につい

ての行政財産の目的外使用許可に関する事務を、教育委

員会から市長部局の公有財産所管部長に委任することに

関し、市長に協議を行うことについて議決をいただき、

市長へ協議を行ったところ、承諾する旨の回答があり、

協議が整いましたことから、当該事務を公有財産所管部

長に委任することについて、室蘭市教育委員会事務委任
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規則を改正するものでございます。

なお、施行期日につきましては、令和４年４月１日か

らでございます。説明は以上でございます。ご審議のほ

ど、よろしくお願いいたします。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

それでは、議案第２号は原案のとおり可決することに

ご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第８「議案第３号 地方自治法第１８０条

の２の規定に基づく委任事務に関する協議の件」を議題

といたします。事務局の説明をお願いします。

坂口総務課長 「議案第３号 地方自治法第１８０条の２の規定に基

づく委任事務に関する協議の件」について、ご説明いた

します。議案第３号別紙をご覧ください。

本件は、令和４年度より、電柱等に係る行政財産の目

的外使用許可又は普通財産の貸付けに関する事務につい

て、行政改革の一環として全庁的に業務を市長部局に集

約する予定であるため、現在、教育委員会が市長から事

務委任を受けている「用途廃止した教育財産の一時的管

理に関すること」のうち、「電柱等に係る普通財産の貸

付けに関する事務」については、教育委員会への委任事

務から除外することについて、地方自治法第１８０条の

２の規定に基づき、協議があったものでございます。

つきましては、行政改革の一環として全庁的に業務を

市長部局に集約する予定であり、市行政の円滑な執行を

図るため、本件委任事務の解除についての協議に同意を

しようとするものでございます。

なお、同意後は、別紙のとおり室蘭市事務委任規則を

市長部局が改正し、令和４年４月１日に施行する予定と

なっております。説明は以上でございます。ご審議のほ
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ど、よろしくお願いいたします。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

それでは、議案第３号は原案のとおり可決することに

ご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第９「議案第４号 室蘭市学校運営協議会

規則中一部改正の件」を議題といたします。事務局の説

明をお願いします。

山口学校教育課長 「議案第４号 室蘭市学校運営協議会規則中一部改正

の件」についてご説明いたします。

本件は、現在、室蘭西中学校区、港北中学校区、本室

蘭中学校区、喜門岱小学校に設置しております学校運営

協議会につきまして、今年度中に、東明中学校区を設置

するために、必要な改正を行うものでございます。

改正内容につきましては、議案第４号参考の新旧対照

表のとおりとなっております。

説明は以上でございます、ご審議のほど、よろしくお

願い申し上げます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

学校運営協議会というのは、コミュニティースクール

の関係です。今回東明中学校、天神小学校の校区にも運

営協議会ができることから、規則に追加するという形で

ございます。

國枝教育長 それでは、議案第４号は原案のとおり可決することに

異議ありませんか。

（異議なし）
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國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第１０「議案第５号 室蘭市立学校の児童

生徒の災害共済給付に係る共済掛金の徴収に関する規則

中一部改正の件」を議題といたします。事務局の説明を

お願いします。

山口学校教育課長 「議案第５号 室蘭市立学校の児童生徒の災害共済給

付に係る共済掛金の徴収に関する規則中一部改正の件」

について、ご説明いたします。

本件は、共済掛金を徴収しない場合について、経済的

理由であることを明記することが望ましい取扱である旨

の指導に伴う改正を行うとともに、併せて規程の整備を

図るものでございます。

改正内容につきましては、議案第５号参考の新旧対照

表のとおりとなっております。説明は以上でございます。

ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。これは学校の活動等で怪我したときに医療費等が

支給されるもので、室蘭は全児童生徒が加入しています。

ほかに、ありませんか。それでは、議案第５号は原案

のとおり可決することにご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第１１「議案第６号 室蘭市・登別市に係

る就学児童生徒の取扱に関する協議書の更新の件」を議

題といたします。事務局の説明をお願いします。

学校教育課長 「議案第６号 室蘭市・登別市に係る就学児童生徒の

取扱に関する協議書の更新の件」について、ご説明いた

します。

本件は、登別市美園町６丁目１２番地以北に居住する

児童生徒について、本市の小中学校に就学させることを

認める協議書の期間が令和４年３月３１日をもって満了
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となることから、この期間を１年間延長するため、提出

するものです。

議案第６号別紙に協議書を添付しておりますが、昨年

度からの変更点は第３条の期間のみとなっております。

なお、参考としまして、今年度の受入れに伴う経費で

すが、小学校が１名あたり１８０，０００円、中学校が

１名あたり１２２，０００円となっており、小学校１１

名、中学校４名、計１５名の受け入れを行っております。

また、来年度は、小学校９名、中学校４名、計１３名の

受け入れを予定しております。以上、ご審議のほどよろ

しくお願いいたします。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

登別市美園町の一部が天神小学校の方が近く、行政区

域をまたいで通っており、これに伴う必要経費を従来か

ら登別市よりいただいております。

ほかに、ありませんか。それでは、議案第６号は原案

のとおり可決することにご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第１２「議案第７号 室蘭市いじめ防止対

策審議会及び室蘭市いじめ調査委員会条例制定の件に係

る市長への申入れの件」を議題といたします。事務局の

説明をお願いします。

河内指導主事 「議案第７号 室蘭市いじめ防止対策審議会及び室蘭

市いじめ調査委員会条例制定の件に係る市長への申入れ

の件」について、ご説明いたします。

本件は、先月の前回定例会にて、ご報告いたしました

条例制定につきまして、予定どおりに、２月２８日開会

予定の令和４年第１回室蘭市議会定例会に議案として付

議するよう市長に申し入れることについて、ご提案させ

ていただいたものでございます。
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制定しようとする条例につきましては、議案第７号別

紙のとおり「室蘭市いじめ防止対策審議会及び室蘭市い

じめ調査委員会条例」でございまして、第１条に規定し

ているとおり「いじめ防止対策推進法」に基づく附属機

関として「いじめ防止対策審議会」及び「いじめ調査委

員会」を設置しようとするものでございます。

条例の内容でございますが、第２条から第８条までが

「いじめ防止対策審議会」、第９条から第１２条までが

「いじめ調査委員会」、第１３条から第１５条までが「雑

則」となっています。

いじめ防止対策審議会の所掌事項は第２条で、地方い

じめ防止基本方針、地域におけるいじめの防止等のため

の対策に関する事項の審議、並びに重大事態に係る事実

関係を明確にするための調査に関する事項の審議を行う

ものとしております。

委員構成は第３条で、定数５人で医療関係者、学識経

験者等とし、調査審議に利害関係のない者を選定し、必

要に応じて臨時委員を置くことができることとします。

第４条では任期を２年として、常設の附属機関として

おります。

また、特徴的な規定として、第８条には、聞き取り調

査等の規定を設けて、重大事態に係る事実関係の調査と

しての聞き取り調査等を実施する場合があることを規定

しております。

次に、いじめ調査委員会でございますが、所掌事項は

第９条で、重大事態に関する調査結果について、市長の

諮問に応じて調査を行うものでございます。

委員構成は第１０条で、医療関係者、学識経験者等と

し、調査審議に利害関係のない者を選定し、必要に応じ

て臨時委員を置くことができることとします。

第１１条では任期について、諮問に対する答申が終了
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したときとしているとおり、非常設の附属機関でござい

ます。

第１２条では、準用規定を設けて、いじめ調査委員会

においても、重大事態に係る事実関係の調査としての聞

き取り調査等を実施する場合があります。

また、いじめ防止対策審議会、いじめ調査委員会、ど

ちらの委員につきましても、第１３条において守秘義務

を規定しております。なお、施行期日は、令和４年７月

１日とするものでございます。今後は、２月２８日開会

予定の令和４年第１回市議会定例会に提案し、議決を経

たあと、７月１日に「いじめ防止対策審議会」を設置す

る予定でございます。説明は以上でございます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

このような機関を設置することで、重大事態などに対

して迅速・公平な対応を心掛けることはもちろんですが、

まずはそういった事態が起きないようにいじめをなくす

あるいは予防する、それを最優先にこれからも取り組ん

でいきたいと考えております。

ほかに、ありませんか。それでは、議案第７号は原案

のとおり可決することにご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第１３「議案第８号 室蘭市青少年問題協

議会条例中一部改正の件に係る市長への申入れの件」を

議題といたします。事務局の説明をお願いします。

河内指導主事 「議案第８号 室蘭市青少年問題協議会条例中一部改

正の件に係る市長への申入れの件」について、ご説明い

たします。

本件につきましても、議案第７号と同様に、先月の前
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回定例会にて、ご報告いたしました条例改正につきまし

て、予定どおりに、２月２８日開会予定の令和４年第１

回室蘭市議会定例会に議案として付議するよう市長に申

し入れることについて、ご提案させていただいたもので

ございます。

改正しようとする条例につきましては、議案第８号の

とおり「室蘭市青少年問題協議会条例」でございます。

条例改正理由につきましては、議案下段に記載のとお

り、「いじめ防止対策推進法」に基づく組織体制を整備

するため、いじめ防止等に関係する機関及び団体の連携

を図るための組織として、既存の「青少年問題協議会」

を「青少年問題・いじめ問題対策連絡協議会」に改める

ものでございます。

条例改正の内容でございますが、議案第８号参考の新

旧対照表をご覧願います。

題名を「室蘭市青少年問題・いじめ問題対策連絡協議

会条例」とし、設置の根拠規定に「いじめ防止対策推進

法第１４条１項」を追加するものでございます。

なお、施行期日は、令和４年７月１日とするものであ

ります。

今後は、２月２８日開会予定の令和４年第１回市議会

定例会に提案し、議決を経たあと、７月中を目途に「室

蘭市青少年問題・いじめ問題対策連絡協議会」を設置す

る予定でございます。

説明は以上でございます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。それでは、議案第８号は原案のとおり可決するこ

とにご異議ありませんか。

（異議なし）
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國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第１４「議案第９号 指定管理者の指定に

伴う教育委員会関係規則の整理に関する規則制定の件」

を議題といたします。事務局の説明をお願いします。

西舘教育次長 「議案第９号 指定管理者の指定に伴う教育委員会関

係規則の整理に関する規則制定の件」について、ご説明

申し上げます。

本件につきましては、室蘭市文化センター、室蘭市市

民会館、胆振地方男女平等参画センター、室蘭市体育施

設及び室蘭市サンライフの指定管理者の指定期間が、令

和４年３月３１日で満了することに伴い、令和３年第４

回室蘭市議会定例会において指定管理者の指定の議決を

経たことにより、当該施設の指定管理者及び指定期間を

定める必要がありますことから、本案を提出するもので

ございます。

改正の内容でございますが、議案第９号参考の新旧対

照表をご覧ください。

はじめに、室蘭市文化センター条例施行規則第１２条

第１項、室蘭市市民会館条例施行規則第１２条第１項及

び室蘭市男女平等参画センター管理規則第１０条第１項

でございますが、指定の期間について、それぞれ「平成

２８年４月１日から令和４年３月３１日まで」とあると

ころを「令和４年４月１日から令和９年３月３１日まで」

に改めるものでございます。

次に、室蘭市体育施設条例施行規則別表第３でござい

ますが、指定の期間について、「平成２８年４月１日か

ら令和４年３月３１日まで」とあるところを、室蘭市中

島スポーツセンター及び室蘭市だんパラスキー場を「令

和４年４月１日から令和９年３月３１日まで」に改め、

その他の体育施設を「令和４年４月１日から令和１４年

３月３１日まで」に改めるものでございます。

次に、室蘭市サンライフ条例施行規則でございますが、

新たに指定管理者に関する規定を設けるもので、第１３

条第１項に指定管理者として株式会社日光美装・トータ

ルテクノ有限会社指定管理者共同事業体を指定し、指定

の期間を「令和４年４月１日から令和９年３月３１日ま
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で」としたほか、第１３条第２項、第３項及び第１４条

において、指定管理者による管理の方法、並びに利用料

金制について定めるものでございます。説明は以上でご

ざいます。ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

基本、指定管理は５年ですが、説明にありましたよう

に体育施設関係は１０年という形になります。またサン

ライフについては、経済部所管から教育委員会所管に変

わりましたので、このような改正になっております。

それでは、議案第９号は原案のとおり可決することに

ご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第１５「議案第１０号 室蘭市体育館条例

施行規則廃止の件」を議題といたします。事務局の説明

をお願いします。

佐藤生涯学習課主幹 「議案第１０号 室蘭市体育館条例施行規則廃止の件」

についてご説明申し上げます。

本件につきましては、本年４月１日より入江運動公園

内に新体育館を開設することに伴い、現行の室蘭市体育

館を定める、体育館条例施行規則の廃止と関連する規則

の修正を行うため本案を提出するものでございます。

内容でございますが、４月１日付けにて室蘭市体育館

条例施行規則廃止となるほか、次ページの新旧対照表を

ご覧下さい。

関連する室蘭市教教育委員会行政組織規則、右側の欄、

改正前、第２条網掛け部及び下部の別表（１２）の下線

部、室蘭市体育館を削除するものでございます。

また、併せて、次に記載しております室蘭市サンライ

フ条例施行規則におきましても室蘭市体育館を削除した



15

ことにより（７）から（６）と１号ずつ繰り上げとなっ

たところでございます。

なお、新体育館におきましては、入江運動公園内とな

りますことから、現行の陸上競技場やプールなどの定め

と同様、４月１日付けにて、都市建設部が所管する都市

公園条例施行規則で定めてまいります。説明は以上でご

ざいます。ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。それでは、議案第１０号は原案のとおり可決する

ことにご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

次は、日程第１６「議案第１１号 令和４年度室蘭市

学校給食費等の件」を議題といたします。事務局の説明

をお願いします。

本野給食センター所長 「議案第１１号 令和４年度室蘭市学校給食費等の件」

について、ご説明いたします。

本件につきましては、学校給食センター条例および施

行規則において、学校給食費に関することを「室蘭市学

校給食運営協議会」に諮問することになっておりまして、

昨年７月の会議で諮問を行っております。

１月２７日に書面会議で実施しました「室蘭市学校給

食運営協議会」で審議した結果「令和４年度学校給食費

及び給食回数」については、試算案のとおり「据え置き

が望ましい」との答申を２月３日にいただきました。答

申書の写しは、議案の最後のページにございまして、議

案第１１号別紙５として添付しております。

それでは、学校給食費の試算に関する概要についてご

説明いたします。

議案１１号別紙１の「基本物資及び特別加工料単価比

較表」からご説明いたします。

この表は、毎年１月上旬に北海道学校給食研究協議会
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から示される、来年度のパン・米飯原料価格等を基に基

本物資単価を試算し、前年度と比較したものでございま

す。

内容といたしましては、パンは原材料である道産小麦

粉が砂糖や油類の大幅な値上がり傾向となり、加えて、

下段にあります特別加工料は事業者における人件費の増

加及び原油高による包装材等の単価上昇による値上げ傾

向となっております。

米飯については、今年度の収穫量・品質ともに良好で

あったことから、若干の値下がり傾向となっております。

中段にお示ししている牛乳の価格は、毎年３月に北海

道農政部より単価が示されるため、過去三年の価格変動

率により試算しております。

議案第１１号別紙２をご説明いたします。

この資料は、温食・副食などの購入費である一般物資

の物価変動指数を示したものでございます。

給食費を改定した令和元年度を基準として、賄材料を

１－１野菜・果物から９調理乳までの部門別に積算した

結果、令和３年度では物価変動指数が１０４．３％とな

りました。ピンク色に網掛けした部分をご覧ください。

内容としましては、一部で若干の価格の下落がありま

すが、野菜をはじめ多くの部門で価格の上昇があり、全

体として指数は上昇傾向を示しております。

下段にありますように、令和元年度の一般物資実施額、

小学校１３３円９６銭、中学校１７５円１７銭に、物価

変動指数１０４．３を乗じ、令和４年度にかかる一般物

資は、令和３年度と同程度とみなして試算した一般物資

は、黄色で網掛けしておりますとおり、小学校が１３９

円７２銭、中学校が１８２円７０銭と試算いたしました。

議案第１１号別紙３をご説明いたします。

「学校給食費の算定状況」になります。上の表が小学

校、下が中学校になります。真ん中に令和４年度の試算

額である④がありまして、その横に給食費の改定を行っ

た令和元年度の実施額①と比較を行っております。基本

物資、特別加工料、一般物資いずれも増加しており、増

加額の合計は、グリーンで網掛けしておりますように、

小学校で１２円０３銭、下段の中学校で１３円２５銭と

なっております。
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改定年度対比において、一食単価を比較しますと小学

校で４．５７％、中学校で４．２１％の増となります。

本市の学校給食費の改定基準では、改定年度と直近を

比較して、５％以上となった場合に改定を行うと定めて

おり、学校給食運営協議会においても、次ページの議案

第１１号別紙４に記載しておりますとおり、令和４年度

の学校給食費の１食単価は令和３年度と同額で据え置き

の小学校２６３円、中学校３１５円で対応可能と答申を

受けたものでございます。

また、給食回数についても関係機関から要望等が無か

ったことから、今年度の予定回数と同じ喫食数との答申

をいただいております。説明は以上でございます。ご審

議のほど、よろしくお願いいたします。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

コロナや輸送の関係があり、少し上がってきています。

横表にありますが、例えば小学校なら１０４．５７％と

なっていますが、常に改定した年度と現在の比較になっ

ていて、令和元年度に改定した際の単価と現在の単価を

比較して４．５７％アップしているということです。今

説明にもありましたが、５％以上になった場合は検討し

ましょうということですが、近年の単価推移をみると、

再来年には検討が必要になってくるかもしれません。値

上げの有無関係なく、毎年事前の単価と回数を決めてい

ます。今回につきましては、据え置きと答申をいただき

ましたので、このような形で対応させていただきます。

ほかに、ありませんか。それでは、議案第１１号は原

案のとおり可決することにご異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 ご異議がありませんので、原案のとおり可決いたしま

す。

以上で、本日の日程は、全部終了いたしました。これ



18

をもちまして、令和４年第２回室蘭市教育委員会定例会

を閉会いたします。

本委員会の記録に相違ないことを証するため、ここに署名する。

室蘭市教育委員会教育長 國 枝 信

室蘭市教育委員会委員 前 田 弘 子

会 議 録 調 製 員 坂 口 淳


